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Улучшить партийное руководство 
профсоюзными организациями

Постановление декабрьского Пле

нума Центрального Комитета КПСС 

«О работе профессиональных сою

зов СССР» является документом 

огцрмной важности, оно направлено 

к  тому, чтобы значительно улуч

шить всю деятельность советских 

профсоюзов, еще выше поднять их 

роль во всенародной борьбе за по

строение в нашей стране коммуни

стического общества.

Партия и правительство высоко 

оценили деятельность профсоюзов 

СССР. В сеязи с 50-летием проф

союзы награждены орденом Ленина. 

Орденами и медалями награждена 

группа профсоюзных активистов и 

нашей области.

Выполняя постановления XX  съез

да партии, профсоюзные организа

ции нашей области добились неко

торого улучшения в работе. Повы

силась их роль в организации со

циалистического соревнования. Со

ревнование стало более конкретным, 

действенным. При активной роли 

профсоюзных организаций многие 

коллективы предприятий области 

досрочно выполнили годовые пйаны 

и на десятки миллионов рублей вы

пустили продукции сверх плана. 

Среди них —  электроламповый за

вод, завод резиновой обуви, завод 

режущих инструментов, многие лес

промхозы, предприятия речного, 

железнодорожного транспорта, ме

стной промышленности.

Многое сделано профсоюзными ор

ганизациями в развитии рационали

зации и изобретательства. Внедре

ние на предприятиях области раци

онализаторских предложений рабо

чих и инженерно-технических ра

ботников в 1957 году дало эконо

мии свыше двадцати миллионов 

рублей. Деятельное участие при

нимают профсоюзные организа

ции на предприятиях в улучше

нии нормирования труда, в борьбе 

за укрепление трудовой дисципли

ны, с нарушениями трудового зако

нодательства, требований охраны 

труда и техники безопасности, в 

развитии жилищного строительства, 

в улучшении бытового и культурно
го обслуживания" трудящихся.

Декабрьский Пленум НК КПСС 

указал, что профессиональные сою

зы призваны усилить свою деятель
ность по привлечению тртдящихся 
к управлению производством, еще 
выше поднимать творческую ини

циативу и активность тотящихся 

масс, еще теснее сплаливать их 
вокруг Коммунистическо) партии. 
Центральной задачей щофсоюзов 

является мобилизация I масс на 
борьбу за дальнейший мощный 

подъем всех отраслей намного хо
зяйства, дальнейшее крепление 
экономического могущесва и обо
ронной мощи Советского государст

ва.

Одной из важнейших ррм вовле

чения трудящихся в управление 

производством являете) социали

стическое соревнование.Пленум ЦК 

КПСС отметил, что в руководстве 

соревнованием еще мной формализ

ма, принятые обязательна не всег

да подкрепляются органзаторской, 

массово-политической тботой с 

людьми, конкретными ’рганизаци- 

онно-техническими мергриятиями.

Серьезные недостаток имеются в 

практике проведения прзводствен- 

ных совещаний. На югих пред

приятиях роль проиюдственных

совещании принижена, они созыва

ются наспех, без должной подго

товки. Некоторые хозяйственные 

руководители не принимают участия 

в производственных совещаниях, их 

решений не выполняют, в связи с 

чем интерес к  этим совещаниям у 

рабочих теряется.

Нужно серьезно улучшить прак

тику заключения коллективных до

говоров, обеспечить безусловное вы

полнение обязательств, принятых 

как администрацией, так и рабочим 

коллективом, регулярно проверять 

их исполнение, информировать рабо

чих и служащих о результатах про

верки.

Пленум ЦК КПСС вскрыл и дру

гие серьезные недостатки в дея

тельности профсоюзов.

Пленум ЦК КПСС определил меры 

повышения роли профсоюзов в хо

зяйственном строительстве, задачи 

профсоюзов в улучшении условий 

труда и быта рабочих и служащих, 

в улучшении воспитательной и 

культурно-массовой работы, в по

вышении уровня организационной 

работы, задачи в дальнейшем рас

ширении международных связей со

ветских профсоюзов. .

Недостатки в работе профсоюзных 

организаций, вскрытые декабрьским 

Пленумом ЦК КПСС, имеют место и 

в работе профсоюзных организаций 

I- Томской области. Часто бывает так, 

что обязательства в социалистиче

ском соревновании принимаются, но 

итоги их выполнения подводятся 

нерегулярно, не ведется организа. 

терской работы для выполнения 

принятых обязательств. Слабо изу

чается и внедряется опыт передови

ков. В организации социалистиче

ского соревнования еще много фор

мализма.

Рабочком Каргасокского леспром

хоза, например, от случая к слу

чаю вспоминает о социалистическом 

соревновании. Здесь имеется «Кни

га почета», но в нее уже более 

трех лет не заносились имена пере

довых людей.

На прошедшей профсоюзной кон
ференции завода «СйбнУеКтромотор» 

делегаты подвергли резкой критике 

работу завкома и его 1 председателя 

тов. Соколова за слабое внимание к 

внедрению новой техники, механи

зации трудоемких работ, улучше

нию бытовых условий трудящихся, 

за примиренческое отношение к не

достаткам в охране труда.

Такие же серьезные недостатки 

имели место в работе завкомов ма

нометрового завода, хлебозавода.

Пленум ЦК партия поставил за

дачу повысить роль профсоюзов в 

хозяйственном строительстве, на

правлять усилия масс на борьбу за 

дальнейший подъем народного хо

зяйства, за выполнение и перевы

полнение народнохозяйственных 

планов, за технический прогресс, за 

рост производительности труда, за 

экономию и бережливость и на этой 

основе добиться дальнейшего повы

шения материального л культурно

го уровня жизни трудящихся.

Сила советских профсоюзов в 

том, что они руководствуются ле

нинской политикой Коммунистиче

ской партии, составляющей жизнен

ную основу социалистического об

щества. Профессиональные союзы 

могут успешно выполнять стоящие 

перед ними задачи лишь при усло

вии руководства со стороны партии, 

при ее помощи и поддержке.

Пленум ЦК КПСС отметил, что 

некоторые партийные комитеты 

недооценивают возросшее значение 

п деятельность профсоюзов, не вни

кают в существо работы профсоюз

ных организаций, не проявляют 

необходимой заботы об укреплении 

их опытными, политически зрелыми 

работниками, недостаточно воспиты

вают хозяйственные кадры в духе 

строгого соблюдения советского за

конодательства о труде, не всегда 

поддерживают профсоюзные органы 

в их справедливых требованиях к 

хозяйственным руководителям.

Партийные комитеты должны уси

лить внимание в профсоюзам, глуб

же вникать в содержание их рабо

ты, обеспечить еще более активное 

ifх участие в хозяйственном и куль

турном строительстве, во всей об

щественно-политической жизни 

страны.

Недостатки в партийном руковод

стве профсоюзными организациями, 

вскрытые Пленумом ЦК КПСС, име

ют место и в нашей области. Аси- 

новский райком КПСС, например, 

мало уделял внимания подбору и 

воспитанию профсоюзных кадров. В 

результате у руководства некото

рыми профсоюзными организациями 

оказались неспособные люди.

Неудовлетворительно руководили 

профсоюзной работой партийные ор

ганизации Кетского лесозавода, За- 

харовского лесозаготовительного 

пункта Бакчарского леспромхоза и 

другие.

Пленум ЦК КПСС обязал партий

ные организации улучшить руко

водство профсоюзами, заняться 

прежде всего выдвижением и вос

питанием профсоюзных кадров, ре

комендовать на ответственные по

сты в профсоюзные органы лучших, 

наиболее подготовленных, обладаю

щих организаторскими способностя

ми работников, пользующихся авто

ритетом ty коммунистов и беспар

тийных.

Пленум обязал партийные комите

ты повысить ответственность всех 
членов партии за работу в проф

союзах, улучшить практическую 

деятельность партийных групп, соз

данных в выборных профсоюзных 

органах в соответствии с Уставом 

КПСС. Своим активным участием в 

деятельности профсоюзов коммуни

сты должны добиваться всемерного 

улучшения их работы и тем самым 

повышать их роль в решении хо

зяйственно-политических задач.

Партийные организации обязаны 

умело направлять деятельность 

профсоюзных органов, постоянно 

помогать им, всячески поощрять и 

развивать самодеятельность и ини

циативу в их работе, принимать 

соответствующие меры к тем ком- 

мунистам-хозяйственникам, которые 

не считаются с профорганизациями 

попытаются принизить их роль. Не

обходимо постоянно заниматься под

бором и воспитанием профсоюзных 

кадров.
*

Успешно»1 выполнение постановле

ния декабрьского Пленума ЦК КПСС 

еще более повысит роль профсоюзов 

в государственном, хозяйственном 

и культурном строительстве и их 

деятельность по мобилизации масс 

трудящихся на великое дело по

строения коммунистического обще
ства.

1 Министерстве торговли С СС Р
Министерство торгов СССР вве

ло' со 2 января 1958 года новые, 

повышенные цены на)дку и ви

на.
Одновременно в цел установле

ния более правпльногсоотношения 

в ценах на ряд промфленных то

варов не первой необдимости вво

дятся новые, повышаые рознич

ные цены на отдельные виды авто

мобилей. мотоциклов п на ковры 

машинной выработки. Проведение 

данного мероприятия будет способ̂ - 

ствовать борьбе со спекуляцией 

этими товарами.

Министерство торговли СССР 

ввело со 2 января 1958 года окру

гленные розничные цены на штуч

ный хлеб и хлебобулочные изделия 

для обеспечения более удобных рас

четов с покупателями. Указанное 

округление цен произведено преиму

щественно в сторону снижения.

Со 2 января 1958 года снижены 

розничные цены на некоторые виды 

телевизоров и фотоаппаратов.

ВСТРЕЧА НОВОГО ГОДА 
КРЕМЛЕ

■ Полные творческой энергии и уверенности в своих силах встретили 

советские люди Новый, 1958 год. Пх сердца наполнены радостью и гор

достью за великую социалистическую Родину, за ее замечательные 

успехи, достигнутые под непобедимым знаменем Ленина.

В Большом Кремлевском дворце правительство Союза Советских Со

циалистических Республик устроило 31 декабря традиционный новогод

ний прием. Георгиевский зал, в котором установлена гигантская зеле

ная елка для школьников, и Грановитую палату заполнили сотни го

стей.

Гостей принимали товарищи I .  И. Брежнев, Н. А. Булганин, 

К. Е. Ворошилов, Н. Г. Игнатов, А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов,

А. И. Микоян, М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, Н. С. Хрущев,

Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов, Я. Э. Калнберзин, А. Н. Косыгин, 

М. Г. Первухин.

За новогодними столами были депутаты Верховных Советов СССР и 

союзных республик, министры, руководители центральных учреждений 

и ведомств, деятели науки и культуры, видные представители Совет

ской Армии и Флота, передовики промышленных предприятий Москвы 

и Московской области, колхозов и совхозов.

В числе гостей были главы дипломатических представительств, 

аккредитованные в СССР, а также патриарх Московский и всея Руси 

Алексий и другие представители духовенства.

За несколько минут до полуночи по радио торжественно прозвучали 

слова, обращенные к советскому народу в новогоднем поздравлении 

Центрального Комитета КПСС, Президиума Верховного Совета СССР и 

Совета. Министров СССР.

Участники приема с большим вниманием прослушали новогоднее 

обращение, которое подводит величественные итоги героического труда 

советского народа, подчеркивает роль Советского Союза в борьбе за 

мир, смягчение международной напряженности, призывает к  новым 

успехам в построении коммунизма, укреплении СССР —  оплота мира и 
безопасности народов.

На мгновение в Георгиевском зале гаснет свет, и в темноте разноцвет

ными огнями вспыхивает новогодняя красавица-елка. В дальнем конце 

зала на звездном экране проплыли изображения советских искусствен

ных спутников Земли, подающих свои знаменитые радиосигналы, спут

ников, знаменующих смелый взлет научно-технической мысли СССР. 

Под сводами дворца величаво звучит мелодия Государственного гимна 

СССР. Новый, 1958 год наступил.

Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин произносит 

тост за дружбу народов Советского Союза со всеми народами земного 

шара, за представителей иностранных государств, присутствующих на 

новогоднем приеме в Кремле в качестве гостей. —  за послов, посланни

ков и всех представителей иностранных государств..

Дуайен дипломатического корпуса в Москве, Чрезвычайный и Полно

мочный Посол Швеции г. Рольф Р. Сульман выступает с ответным 

словом, исполненным доброжелательства.

Товарищ Н. С. Хрущев провозглашает тост за Вооруженные Силы , 

Советского Союза, являющиеся в современных условиях залогом всеоб

щего мира и гарантией успехов, достигнутых страной социализма, за 

мир во всем мире.

Собравшиеся горячо встречают провозглашенные товарищем. 

Н. С. Хрущевым здравицы в честь государств, участвовавших в ан

тигитлеровской коалиции, в честь социалистических стран, в честь ге

роического советского рабочего класса, славного колхозного крестьянст

ва, советской интеллигенции.
V

Во время новогоднего приема в Кремле, проходившего в непринуж

денной. дружественной обстановке, состоялся большой концерт видных 

мастеров искусства.

_____________  (ТАСС).

Сообщения Ц ентрального Статистического Управления 
при Совете Министров С С С Р

О выполнении плана производства 
проката черных металлов в 1957 году

Претворяя в жизнь решения 

Февральского Пленума ЦК КПСС и 

седьмой . сессии . Верховного Совета 

СССР о совершенствовании органи

зации управления промышлен

ностью и на основе широкого раз

вития социалистического соревно

вания, работники черной металлур

гии успешно выполнили установ

ленный на 1957 год план произ

водства проката.

В истекшем 1957 году произве

дено 40 миллионов тонн проката 

черных металлов, или на 6 процен

тов больше, чем было произведено 

проката в 1956 году.

Центральное Статистическое 

Управление пои Совете 

Министров СССР.

О выполнении плана жилищного 
строительства в 1957 году

Центральный Комитет Коммуни^ 

стамеской партии Советского Союза 

и Совет Министров СССР постанов

лением от 31 июля 1957 года «О 

развитии жилищного строительства 

в СССР» поставили задачу в бли

жайшие 10— 12 лет ликвидировать 

в стране недостаток в жилищах. 

Этим постановлением задание госу

дарственного плана на 1957 год по 

строительству и вводу в действие 

жилищ за счет государственных 

капиталовложений, а также, средств 

населения и с помощью государст

венного кредита было увеличено с 

46 до 47 миллионов квадратных 

метров общей площади жилищ.

Претворяя в жизнь историческое 

постановление ЦК КПСС и Совета

Министров СССР, советские строи

тели при активном участии широ

ких масс трудящихся добились 

крупных успехов, перевыполнив 

установленное задание.

В 1957 году за счет государст

венного жилищного строительства, 

а также за счет жилищного строи

тельства, осуществляемого населе

нием в городах, поселках городско

го. типа, МТС. совхозах и леспром

хозах, введены в эксплуатацию жи

лые дома общей площадью около 48 

миллионов квадратных метров, что 

на 30 процентов больше, чем было 

введено жилищ в 1956 году.

Центральное Статистическое 

Управление при Совете 

Министров СССР.

Новая аппаратура для цветного 
телевидения

В Ленинградском электротехнике- Телевизионная камера, созданияi
ском институте связи имени 

М. А. Бонч-Бруевича на ка

федре телевидения под руковод

ством доктора технических наук 

II. В. Шмакова закончено изготов

ление опытной цветной телевизи

онной камеры. В основу положен 

новый метод передачи цветного 

изображения с помощью так назы

ваемого бегущего светового луча.

в институте, значительно огличает. 

ся от систем прежнего типа. Она 

проще по устройству, легче в уп

равлении и дает четкое цветное 

изображение предметов. Новая ка

мера может быть использована и в 

телевизионных центрах, передаю 

щих черно-белые изображения.

(ТАСС).

ЛАУРЕАТЫ МЕЖДУНАРОДНЫХ ЛЕНИНСКИХ ПРЕМИЙ „ЗА УКРЕПЛЕНИЕ МИРА

Ленинград. Коллектив Кировского завода 13 декабря выполнил 

годовой план. Кировцы значительно перевыполнили свои социали

стические обязательства. Сверх задания выпущено более 10 тысяч 

тонн стали и около 6,5 тысячи тонн проката.

На снимке: бригадир слесарей П. И. Терентьев проверяет зазоры 

ротора турбины для сухогрузных судов. Его бригада выполняет нор

мы на 200 процентов.

(Фотохроника ТАСС).

Колхозы и совхозы Российской Федерации 
выполнили государственный план заготовок 

семян льна-долгунца
Колхозы и совхозы Российской 

Федерации в 1957 году увеличили 

производство семян льна-долгунца 

и 20 декабря выполнили государст

венный план заготовок семян льна- 

долгунца на 103.2 процента. Сда

но государству семян льна-долгун

ца 87,7 тысячи тонн, пли на 4,8 

тысячи тонн больше, чем за соот

ветствующий период 1956 года. Се

меноводческие колхозы республики 

сдали государству 34,2. тысячи

тонн сортовых семян льна-долгун

ца, или 153,3 процента к плану.

Большое количество семян льна- 

долгунца сдали сверх плана Кали

нинская. Владимирская. Вологод

ская. Горьковская. Ивановская, 

Кировская. Московская, Ярослав

ская области. Марийская АССР. Ч у 

вашская АССР и Удмуртская АССР.

Заготовки семян льна продолжа

ется. Г- 1, ,Трелевка и погрузка леса одним трактором
ПЕРМЬ, 30 декабря. (ТАСС). Во 

многих леспромхозах Западного 

Урала лесовозные машины теряют 

много времени в ожидании. погруз

ки леса. Это происходит ‘ потому, 

что автокранов пока еще не хва

тает, а гам, где они имеются, их 

не всегда используют на полную 

мощность.

Лесозаготовители Вивенского лес

промхоза комбината «Уралзападлес» 

стали произвоить погрузку хлы 

стов на автомашины с помощью 

трелевочных тракторов «С-80». 

Для этого на погрузочной площад

ке поставлены две мачты высотою 

восемьдесят метров с наклоном в 

сторону нагружаемой машины. Они 

закреплены растяжками. Каждая 

мачта оснащена блоком, через кото

рый проходят тросы с крюками на

концах. Этими тросами захватыъ 

ются пачки хлыстов. Противопо

ложные концы тросов сплетены и 

присоединены к  трактору, который 

тянет пачки хлыстов объемом в 

семь —  восемь кубометров. Маши

на загружается в два —  три прие

ма. Теперь тракторист за смену ус

певает подвезти и погрузить до 70 

кубометров леса пои норме 40 к у 

бометров.

На Шестаковском лесопункте, где 

эго новшество на погрузке леса 

прочно внедрено, простои лесовоз

ных машин почта полностью изжи

ты; заработки рабочих почти удвой, 

лись. Новый метод сейчас широко 

внедряется также в леспромхозах 

треста «Чусовлес».

Резерв увеличения лесозаготовок
ВОЛОГДА, 2 января. (ТАСС). Ма

лые комплексные бригады на лесо

заготовках работают, как известно, 

в одну смену. В Бабаевском лес

промхозе решили этот порядок из

менить. Тракторист Я ков Шмидт, 

возглавляющий малую комплексную 

бригаду, взялся работать в ночное 

время. Предварительно на лесосеке 

было подготовлено рабочее место, 

установлено прожекторное освеще

ние. Теперь трелевочный трактор, 

обслуживаемый двумя сменными ме-, 

ханизаторами, используется шест

надцать часов в сутки и вырабч гы. 

вает вдвое больше прежнего. Пер

вые итоги показали, что выработка 

бригады ночью не ниже, чем днем.

Почин бабаевских лесозаготови

телей широко используется в дру

гих вологодских леспромхозах. В 

области создано около шестисот ма

лых комплексных бригад. Подсчеты 

показывают,’ что перевод их па 

двусменную работу позволит до. 

полнятельно вывозить до десяти 

тысяч кубометров древесины в сут

ки.

МЕЖДУ НАРОДАМИ"

Н И К О Л А И  С Е Й О В И Ч  
Т И Х О Н

— писатель, предатель С о 
ветского комитета щиты мира 
(СССР ).

Ч А Н Д Р А С Е К Х А Р  В Е Ц К А Т  
Р А М А Н

■■ ученый-фнЗик, президент 
Индийской академии наук.

У Д А К Е Н Д А В А Л А
С А Р А Н А Н К А Р А

Т Х Е Р О
— буддийский священник (Цей

лон).

Э М М А Н Ю Э Л Ь  Д ’А С Т Ь Е  
Д Е  Л А  В И Ж Е Р И  

— общественный деятель, ви
це-председатель Всемирного Со 
вета Мнра (Франция).

Г Е Н Р И Х  Б Р А Н Д В А И Н Е Р  
—  профессор международного 

и церковного права университета 
гор. Грац (Австрия).

М А Р И Я  Р О С А  
О Л И В Е Р

— писательница и обществен
ный деятель, член Всемирного 
Совета Мнра (Аргентина).

Д А Н И Л О  Д О Л Ь Ч И  
— писатель и общественны0 

деятель (Цталия).
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Томск встретил 

Новый год

V ,

Томичи весело отметили Новый 

Юд.

31 декабря в Доме ученых прошел 

вечер научных работников томских 

вузов и научно-исследовательских 

учреждений.

В первый день Нового года здесь 

же состоялся праздничный вечер ас

пирантов томских высших учебных 

Заведений.

V
В новогоднюю ночь бал-маскарад 

для рабочих и служащих Томского 

железнодорожного узла был органи. 

эован в клубе имени Сталина. 1 и 2 

января в клубе были проведены дет

ские новогодние елки и вечера отды

ха для взрослых.
У

В канун Нового года зажглись бо

гато украшенные елки в городском 

саду, на ипподроме, на площади по 

улице Розы Люксембург, на Чере- 

мошниках. Около них водили хоро

воды, пели песни томские школьни

ки.

Оживленно прошла детская елка 

на ипподроме. Много веселья ребятам 

принес дед-мороз, выехавший на 

русской тройке. Было организовано 

катание детей на тройках и в одно

конных кошевах.

Около двух тысяч детей побывали 

31 декабря на елке в горсаду. В пер

вый день праздника там было до 6 

тысяч школьников и родителей. В 

городском саду для ребят было орга

низовано катание на санках с горы.
V

Переполнены были катки «Дина

мо» и «Буревестник». Для школьни. 

ков отведено специальное время с 11 

часов утра до 4 часов дня.
V

Ежедневно проходят елки в Меж

союзном клубе облеовпрофа для де

тей младших и старших классов, ор

ганизованные обкомами профсоюзов.

V
1 и 2 января театр кукол показал 

ребятам постановку «Колокола-лебе. 

ди», а сегодня и завтра покажет но. 

становку «Птичье молоко». В драм- 

театре для школьников старших 

классов был дан спектакль «После 

разлуки». :

V
Сегодня в Доме пионеров —  елка 

для пионерского актива, с 3 часов 

дня начнется шахматно-шашечный 

турнир. В 10 часов утра сегодня со

стоится елка и в клубе электромеха, 

нического завода.

По новым проектам
Осенью 1957 года строители тре. 

ста MS 97 приступили к возведению 

4-этажных жилых домов новой ти

повой серии 1-460. Квартал из 5 

таких домов закладывается в конце 

проспекта им. Кирова у  станции 

Томск-1, два 48-квартирных дома 

этого типа заложены на участке под

шипникового завода. 32-квартирный 

дом строится для завода режущих 

инструментов. В 1958 году будут 

строиться кварталы домов по новым 

проектам для коллектива строитель

ного треста М$ 97.

Проекты домов новой типовой се

рии разработаны так, что веб детали 

и конструкции могут применяться в 

любом здании этой серии. Дома име

ют удобную планировку квартир и 

красивый фасад.

Сборные конструкции домов серии 

1-460 позволяют строить быстро, 

применяя передовые методы работ. 

Предприятия треста «Стройдеталь» 

приступили к  выполнению заказов 

для строительства этих домов. Одна

ко на предприятиях треста не хвата

ет металлических опалубочных 

форм.

Управлению строительства и про

мышленности стройматериалов Том

ского Совнархоза необходимо обеспе

чить предприятия треста «Стройде. 

таль» металлической опалубкой. Ее 

могут изготовить томские заводы.

А. КРИШНЕВИЧ.

На конференции солидарности стран
Азии и Африки

НОВОГОДНЯЯ НОЧЬ В ТОМСКОМ ГОРОДСКОМ САДУ

Фото М. Черненка.Спектакль „Разлом" на сцене Дома культуры
КОЛПАШЕВО. (По телефону). В

колпашевском городском Доме куль

туры с большим успехом прошла 

премьера пьесы Б. Лавренева «Раз

лом». В спектакле было занято 35 

любителей драмкружка. Активное 

участие в создании спектакля при

няла интеллигенция города.

Накануне Нового года яркими 

огнями зажглись окна нового 

трехэтажного дома в рабочем го. 

родке подшипникового завода 

(г. Томск). В новые благоусгро. 

енные квартиры вселялись ста

ночники, слесари, наладчики, 

инженеры и техники, работники 

многих специальностей и служб 
завода.

Этот дом на заводе — пред
мет особой заботы коллектива. 
Те, кто получил здесь кварти
ры, оказывали активную помощь 
строителям, выполняя различ
ные работы — производили шту. 
катурку, покраску, очищали 
территорию вокруг корпуса. В 
дни строительства здесь можно 
было встретить за работой заме, 
стителя начальника О ТК тов. 
Круглова, техника цеха №  2 
тов. Кузнецова, мастера сборки 
тов. Косых, наладчика тов Пив. 
нева, станочницу тов. Кашеуто-

все они сейчас вселились 
в новый дэм.

Благодаря помощи жильцов 
дом смогли сдать в эксплуата. 
цию к Новому году.

Одновременно отмечали ново, 
селье и в другом конце жилого 
городка, где введен в эксплуа
тацию 8-квартирный дом. Этот 
дом полностью построен рабочи. 
ми завода. В августе заложен 
был фундамент, а в предновогод. 
ние дни здесь уже справляли но
воселье.

Наладчик сепараторного цеха 
Николай Ильин не был плотни

ком, а здесь он плотничал так, 
как будто никогда другой спе
циальности и не имел. Так же 
работали токарь Безднин, ста
ночница Епонешникова и мно. 
гие. другие.

Новый год многие семьи под- 
шипниковцев встретили в новых 
квартирах.

С новосельем, товарищи!

Д. ГРО И СМ АН .

Рост трудовых 
сбережений

За два истекших года остаток 

вкладов в сберкассе М? 7076/051 

Вокзального района г. Томска увели

чился на 1 миллион 53 тысячи руб

лей, . а число вкладчиков— более чем 

на 900 человек.

Только за один 1957 год рост 

вкладов в этой кассе составил 777 

тысяч рублей.

Г. ДЕРЕВЯННИКОВ.1956 год в ст р е т и л и  в новЫх квар ти р ах
64 семьи рабочих Томского элек

тромеханического завода имени 

В. В. Вахрушева встретили 1958 год 

в новых квартирах, построенных но 

методу горьковчан.

Еще в начале года это был пу. 

стырь на Московском тракте. В мае 

начались работы. Четыре первых 

типовых щитовых дома были собра

ны и заселены в канун 40-летия 

Великой Октябрьской социалисти

ческой революции.

31 декабря были закончены еще 

четыре других дома.

Хорошо потрудились на строи

тельстве своих квартир рабочий Це
ха металлоконструкций тов. Заха

ров, тов. Колесниченко из цеха 

Л1? 3, работники управления капи

тального строительства тт. Радевич 

и Вербиш и многие другие.

„ДЕНЬ ДИРЕКТОРА ШКОЛЫ11
В семилетней школе поселка 

Берлинка, Зырянского района, был 

проведен «день директора». В шко

лу съехались все директора семи

летних школ района. Они ознакоми

лись с постановкой воспитательной, 

методической и пионерской работы 

в школе, с организацией политех

нического обучения, с работой 

школы по выполнению всеобуча, 

планированием и контролем за дея

тельностью учителей.

Затем директора школ поделились 

своими впечатлениями о работе 

школы поселка Берлинка.

КАИ Р , 31 декабря. (ТАСС). 
Вчера продолжали свою работу 
комиссии конференции солидар
ности стран Азии и Африки.

Политическая комиссия под 
председательством главы индий
ской делегации г-жи Рамешвари 
Неру обсудила проекты резолю
ций, предложенные подкомиссия, 
ми, — по разоружению и устра
нению угрозы атомной войны, по 
вопросу об империализме и коло
ниализме, расовой дискримина
ции, о войне в Алжире и по па
лестинской проблеме.

Предложенные проекты резо
люций выражают единодушное 
стремление народов обеспечить 
мир, устранить угрозу войны, 
защитить суверенитет и нацио
нальную независимость стран 
Азии и Африки, отстоять их пра
ва и интересы от посягательств 
империалистов.

Политическая комиссия реши, 
тельно осудила военные пакты и 
блоки, заговоры и происки импе
риалистов и их вмешательство в 
дела стран Ближнего и Среднего 
Востока. Комиссия призвала к 
достижению международного со
глашения по вопросу о разору
жении, запрещении ядерного ору
жия и прекращении его испыта
ний.

Комиссия гневно заклеймила 
проводимую империалистами по
литику расовой дискриминации и 
заявила о поддержке освободи
тельного движения народов, бо
рющихся против империализма и 
колониализма, за национальную 
независимость и свободу. Комис
сия одобрила проекты резолюций 
по всем обсуждавшимся вопро
сам. Эти проекты будут внесены 
на утверждение пленарного засе
дания конференции, которое со
стоится 1 января.

Экономическая и другие ко
миссии также обсуждали резолю
ции, предложенные соответствую
щими подкомиссиями.

К А И Р , 31 декабря. (ТАСС). 
Сегодня на очередном пленарном 
заседании конференции солидар
ности стран Азии й Африки про
должалась общая дискуссия по 
вопросам повестки дня. Все вы
ступающие подчеркивают необхо
димость дальнейшего сплочения 
народов Азии и Африки в борьбе 
за свободу и независимость, про
тив агрессии и империалистиче
ских происков. Делегаты гневно 
клеймят империалистическую по
литику Соединенных Штатов, 
Англии и Франции и требуют ос
вобождения народов Азии и Аф 
рики от колониального рабства.

Представители колониальных и 
зависимых стран привели в своих 
речах множество фактов, показы
вающих, к каким гибельным по
следствиям для народных масс 
этих стран приводит хозяйнича
ние в них западных колонизато
ров.

Выступивший первым на утрен. 
нем заседании глава ливийской 
делегации эль-Загалаи сказал, 
что народы Азии и Африки стра
дали и все еще страдают от аме
риканского и европейского импе
риализма. «Хотя МЫ; — заявил 
эль-Загалаи, — добились незави
симости, однако на нашей терри
тории все еще находятся фран
цузские, американские и англий
ские базы и войска. Таким обра
зом, наша страна по-прежнему 
остается под их господством и 
контролем».

Делегат Ливии отметил, что, в 
то время, как представители аф
риканских и азиатских народов на 
Каирской конференции обсужда
ют вопрос об укреплении сотруд
ничества для защиты свободы и 
мира, страны-участницы атлан
тического блока «ведут подготов
ку к войне, обсуждают новые спо. 
собы навязывания своего импе
риалистического господства наро
дам Азии и Африки, угрожают 
им применением силы и вызыва
ют у народов беспокойство».

Представитель Мадагаскара 
Раджаофера Морис рассказал о 
политическом, экономическом и 
социальном порабощении народа

На школьные темы

СВЯЗЬ ШКОЛЬНОГО 
ОБУЧЕНИЯ 
С ТРУДОМ

/  Л . К У ЗН Е Ц О В , 
заведующий Колпашевским 

гороно.
о

В нашем районе пять школ рабо

тают по новому учебному плану. Их 

учебно-производственной базой слу

жат цехи Кетского лесозавода, ры

боконсервного комбината, хозяйство 

селекционной станции и колхозное 

производство.

При всех средних, семилотних и 

многих начальных школах имеются 

учебно-опытные участки.

Шефствующие предприятия ока

зали школам большую помощь в 

укреплении учебно-материальной 

базы, в создании школьных мастер

ских. Почти все средние и семилег- 

ние школы заключили договоры с 

колхозами об участии школьников 

в летнее время в колхозном произ

водстве.

Следует отметить, что организо

ванный производи юльный труд 

учащихся получил достойную оцен

ку со стороны общественности горо- 

и района. В качестве памятных 

-рков в честь 40-летия Октября

школам были переданы на городском 

слете 3 автомашины, трактор, ра

диостанция, 12 различных станков, 

моторов и двигателей, электропила 

«Дружба», 3 швейных машины и 

многое другое, что пополнило учеб

но-материальную базу наших школ.

Большое внимание мы обращаем 

на то, чтобы учащиеся приобретен

ные на уроках знания умели при

менять на практике, в жизни.
В ряде школ, например, в Тис- 

кинской, Чалковской и других, уча

щиеся уже не первый год самостоя

тельно обслуживают школьные 

электростанции. Сейчас, как пра. 

вило, в каждой школе есть свои 

электромонтеры, способные устра

нить неполадки и помехи в элек

тросети, смонтировать и выпол

нить работы по электропроводке. 

Например, учащиеся 10-го класса 

Тогурской средней школы под руко

водством главного' механика Кет

ского лесозавода тов. Колпакова 

сделали расчеты, составили план 

прокладки электролинии от лесоза

вода до школы. Выполняя эту ра

боту, они выкопали ямы для 

13-метровых опор, с помощью 

подъемного крана поставили их. а 
затем провели электролинию. Так 

учащиеся на практике приобрели 

многие полезные знания и навыки.

Во всех городских и некоторых 

сельских средних и семилетних 

школах проводятся практические 

работы в теплицах.
Умело сочетает обучение с про

изводительным трудом учительница 

биологии средней школы MS 1, де

путат Верховного Совета РСФСР 

Н. Д. Попова. Под ее руководством 

школьники проводят практические 

работы по ускоренному, размноже

нию картофеля ростками, применя

ют различные приемы обработки и 

удобрения почвы. Установлена 

звеньевая организация труда на 

участке. Гордостью школьников яв

ляется выращенный ими плодовый 

сад, дающий обильный урожай 

фруктов.
На большой площади раскину

лись овощной, цветочный и плодо

во-ягодный отделы биологического 

участка Тогурского детского дома.

Большим многообразием различ

ных культур и растений богат при

школьный участок средней школы 

№  4. Здесь выращивают, например, 

деревья грецкого ореха, причем од

но из них в этом году плодоносило, 

виноград, сою, чумизу и т. п.

Как правило, в тех школах, где 

хорошо организован труд учащихся 

на учебно-опытных участках, они 

хорошо успевают по биологии и од

новременно приобретают ценные 

трудовые навыки.

Однако некоторые учебно-опыт

ные участки еще не отвечают сво

ему назначению. Не все преподава

тели биологии подготовлены к ру

ководству юннатской работой. Мно

гие учителя биологии в летнее вре

мя уходят в отпуск, и в самый от

ветственный момент работы на 

пришкольном участке школьники 

остаются без квалифицированного 

руководства.

Как уже было сказано выше, 

5 школ у  нас работают по новому 

учебному плану. Некоторый опыт 

накоплен уже Тогурской средней 

школой. Учащиеся Тогурской шко

лы в летнее время прошли практи

ку  по сельскому хозяйству на кол

хозных полях, зииой —  на живот

новодческой ферме. Школьники ра

ботали звеньевыми, учетчиками, 

доярками, телятницами.

Удачную форму соединения обу

чения с производительным трудом 

применяют в Короткинской средней 

школе. Здесь организовали из уча

щихся 7— 9 классов полеводческую 

бригаду колхоза «Победа» в составе 

43 человек. Бригада была разбита 

на звенья. Она получила от колхоза 

60 гектаров земельной площади и 

семена. Учащиеся вывезли на свои 

поля более тысячи возов навоза. 

Они сами посеяли пшеницу, овес, 

лен, посадили картофель, кукурузу. 

Выполнив весь комплекс сельскохо

зяйственных работ до конца, уча

щиеся убедительно доказали целе

сообразность и жизненность подоб

ных бригад.
Большое внимание мы обращаем 

на то, чтобы учащиеся цюгли ощу

щать ценность своего труда. Уча

щиеся с охотой Й?готовляют такие 

предметы, которые необходимы для 

оборудования школьных мастер

ских, кабинетов и т. д. Мы ставим 

задачу на будущее обеспечить на

ши школьные мастерские заказами 

на изготовление верстаков для всех 

мастерских школ района, парт,- ком

плектами оборудования для учебно

опытных участков и т. д. Считаем, 

что с этой работой наши мастер

ские вполне справятся.

В 1957 году мы впервые орга

низовали комсомольско-молодеж

ные лагеря в колхозах. Все сред

ние школы города организовали 

их по договоренности е колхоза

ми. Срок пребывания в лагерях 

был двухнедельный, побывало в 

них около 150 учащихся 8— 9-х 

классов.

Многие учащиеся городских

школ в летние каникулы раоотали 

на предприятиях города. На кир

пичном заводе работало около 150 

учащихся. 180 школьников работа

ли на Кетском лесозаводе. Учащие

ся Копыловской школы под руко

водством опытных рабочих и учи

телей работали на шпалозаводе. В 

процессе работы они приобретали 

знания и навыки по учету, сор

тировке, приемке лесоматериалов, 

знакомились с работой электроле

бедки.
Большую пользу приносят заня

тия учащихся в разнообразных тех

нических кружках. В Колпашев- 

ской школе iNS 1 в прошлом учеб

ном году работали токарный кру

жок по металлу и столярно-токар

ный. Ряд учащихся, занимавшихся 

в кружках, приобрел квалифика

цию токарей 3 и 4 разрядов. В 

школе №  2 в этом учебном году ра

ботают кружки: фотолюбителей, 

киномехаников, столяров, токарей 

и другие. В этой школе подготовле

но 10 киномехаников, которые мо

гут самостоятельно демонстриро

вать кинофильмы.

В Тогурской школе созданы 

кружки шоферов, электрообмотчп- 

ков. радиотехнический, токарный, 

столярный, слесарный, животново

дов и другие, которыми охвачено 

около 300 учащихся.

Сейчас мы добиваемся того, что

бы в каждой школе были разнооб

разные кружки, в которых уча

щиеся могли бы пополнять свои 

знания и приобретать ценные 

практические навыки.

Будем продолжать изучать опыт 

школ, работающих по новому учеб

ному плану, с тем. чтобы использо

вать его и в других школах.

этой страны. Французские коло
низаторы отнимают у населения 
землю и передают ее иностран
цам. Народ Мадагаскара, сказал 
он, ведет самоотверженную борь
бу за независимость.

Следующим выступил делегат 
Марокко Мохаммед Хасан эль- 
Визани. Он заявил, что «импе
риализм является злейшим вра
гом народов и всего человечест
ва». Освободительная борьба ма
рокканского народа привела к то. 
му, что Франция и Испания вы
нуждены были признать незави
симость Марокко, но эта незави
симость, сказал он, является ог
раниченной, и страна все еще на
ходится под империалистическим 
господством. Он заявил, что на
род Марокко отвергает неравно
правные договоры и соглашения, 
ущемляющие права и независи
мость страны. Марокко выступа
ет против американского, фран
цузского и испанского империа
лизма и против создания иност
ранных военных баз на его тер
ритории. Отметив, что американ
ские стратегические базы в М а
рокко созданы вопреки воле ма
рокканского народа, делегат Ма
рокко заявил: «М ы  требуем лик
видации этих баз и вывода всех 
иностранных войск из Марокко. 
Мы требуем также проведения 
политики неучастия в военных 
пактах и блоках».

КАИ Р , 1 января. (ТАСС). Вче
ра на пленарных заседаниях кон
ференции солидарности стран 
Азии и Африки продолжалась об
щая дискуссия.

Делегат Нигерии призвал наро
ды Азии и Африки к единству 
«для борьбы против общего вра
га, каким является империа
лизм». Хотя империализм, сказал 
он, постоянно стремится посеять 
рознь между народами и разоб
щить их, однако объединенными 
усилиями народы Азии и Африки 
полностью сбросят с себя оковы 
колониального угнетения.

Представитель Омана М ухам
мед эль-Харси говорил об анг
лийской агрессии против Омана. 
Английские войска, сказал он, 
подвергают Оман варварскому 
разрушению, убивают беззащит
ных мирных жителей. Эль-Харси 
рассказал о том, как народ Ома
на борется за свою свободу и не
зависимость. -V

С речами выступили также 
представители Туниса, Лаоса, Су
дана, Занзибара, Сенегала, Ке
нии, Того и другие.

С большим вниманием выслу
шали делегаты конференции вы
ступление главы советской деле
гации Ш . Р. Рашидова.

Значение данной конференции, 
на которой представлены народы 
многих стран Азии и Африки, за
явил он, трудно переоценить.

Бандунгская конференция 29 
государств Азии и Африки суро
во осудила колониализм и про
возгласила знаменитые принципы 
мирного сосуществования. Совет
ский Союз полностью поддержал 
эти принципы, ставшие основопо
лагающими во внешней политике 
многих стран на всех континен
тах земли. Созыв исторической 
Каирской конференции свиде
тельствует о том, что народы 
Азии и Африки прочно берут ре
шение своих судеб в свои собст
венные руки. Солидарность наро
дов Азии и Африки растет и 
крепнет с каждым годом, и эту со. 
лидарность никогда не смогут на
рушить никакие враждебные си
лы.

Советский народ полностью 
одобряет и поддерживает усили
вающуюся консолидацию сил 
стран Азии и Африки.

Ш . Рашидов подчеркнул, что 
пример жизни республик Совет
ской Средней Азии и Советского 
Закавказья полностью опроверга
ет лживые измышления идео
логов колониализма о мнимой не
способности народов Востока к 
самостоятельному развитию и 
прогрессу. Мы радуемся тому, 
что 1.600 миллионов человек в 
Азии и Африке сбросили с себя 
цепи колониального рабства и 
встали на путь самостоятельного 
развития. Без народов Азии и 
Африки ныне не может быть ре
шен ни один важный междуна
родный вопрос.

Советский народ, заявил 
Ш . Рашидов, всегда с симпатия
ми относился к борьбе народов 
Китая, Индии, Индонезии, Егип
та, Кореи и всех других народов, 
борющихся за свою свободу и не
зависимость, оказывал им всевоз
можную поддержку. Советский 
Союз всегда приветствует образо
вание новых независимых госу
дарств. Советский народ оказыва

ет бескорыстную помощь народам 
Азии и Африки в развитии их 
экономики и особенно промыш
ленности. Он устанавливает с ни
ми взаимовыгодные экономиче

ские связи.
Отметив, что с самого начала' 

своего существования Советское 
государство последовательно вы
ступает за мир, II I.  Рашидов за
явил: Филы мира множатся и 
крепнут. Зоны мира расширяют
ся. Число независимых стран в 
Азии и Африке растет. Но наро
ды должны быть бдительны к 
проискам колониальных держав, 
которые пытаются смертоносным 
оружием и провокациями подор
вать единство стран Востока, 
бить их поодиночке, спасти про
гнившую колониальную систему, 
сохранить свое господство над 
угнетенными еще народами.

В этих коварных целях импе
риалисты не останавливаются ни 
перед чем. Они пытались запу
гать народы Арабского Востока, 
развязав агрессивную войну про
тив Египта. Но эта попытка по
зорно провалилась. Они создали 
агрессивные блоки СЕАТО  и баг
дадский пакт и предпринимают 
попытки объединить эти блоки С 
агрессивным блоком Н АТО . Но 
большинство стран Востока быст
ро разгадало империалистиче
скую направленность этих- пактов 
и осудило их.

Американский империализм 
провозгласил так называемую 
«доктрину Эйзенхауэра», пытаясь 
под видом экономической помощи 
слаборазвитым странам закаба
лить их, затормозить развитие 
их собственной экономики, втя
нуть их в агрессивные блоки и 
заставить отказаться от миролю
бивой внешней пМЙитики. Но поч- 
ти все народы Нгетока, знающие 
цену «помощи» со стороны импе-. 
риалистов, отказались от этой по
мощи и осудили «доктрину Эй
зенхауэра».

Недалеко то время, сказал в 
заключение Ш . Рашидов, когда в 
мире не будет колоний и зависи
мых стран, когда знамя дружбы 
народов, знамя свободы, прогрес
са и мирного созидательного тру
да восторжествует на всей земле.

Друзья и братья, выше головы! 
Рабству приходит конец! Свежий 
ветер свободы и независимости 
разгоняет мрачные тучи коло
ниального рабства! Солнце свобо
ды и независимости уже озаряет 
путь народов!

Тепло встретили участники кон
ференции выступление главы ки
тайской делегации Го Мо-жо. В 
своей речи он подчеркнул, что 
сегодня панча шила, пять прин
ципов мирного сосуществования,, 
стали общими принципами длг: 
народов всего мира.

Движение в защиту мира, про-- 
должал он, неотделимо от. борьбы 
за национальную независимость , 
против империализма и колоний- . 
лизма.

Далее Го Мо-жо сказал, что,- 
после того, как китайский народ 
добился победы революции, он 
направляет все свои усилия на 
реконструкцию страны.

— Мы, делегация Китая, — i 
заявил оратор,— приехали на эту 
конференцию с духом Бандунга. 
Наш принцип — солидарность, 
солидарность и еще раз солидар
ность. Мы не собираемся выдви
гать никаких предложений в на
ших собственных интересах, так 
как мы прекрасно знаем, что 
предложения, благоприятные для 
Китая, будут выдвинуты нашими 
друзьями. Однако я хотел бы 
указать здесь нашим друзьям, 
что в настоящее время на между
народной арене замышляется за
говор, основанный на идее «двух 
Китаев». Китайский народ яв
ляется решительным противни
ком этой идеи. Тайвань — это 
неоспоримо китайская террито
рия, и Тайвань Должен быть ос
вобожден в целях сохранения на
шей территориальной целостно
сти.

В то же самое время мы пол
ны решимости поддерживать 
справедливую борьбу любой стра
ны за равноправие и националь
ную независимость от империа
лизма и колониализма. Мы зна
ем, что борьба наших друзей — 
это наша борьба, и их победа —о 
наша победа.

Мы, сказал Го Мо-жо, твердо 
поддерживаем те конкретные 
предложения, которые будут со
действовать смягчению междуна
родной напряженности, а также 
делу защиты мира. Так, напри
мер, мы считаем, что выдвинутое 
Советским правительством пред
ложение из семи пунктов о мире

(Окончание на 4-й стр.).

А Ф Р И К А . Третий год продолжается кровопролитная колониаль
ная война в Алжире. Полумиллионная французская армия, осна
щенная современной военной техникой, пытается подавить алжир
ский нарбд^ борющийся за свою свободу и независимость. Колониза
торы истребили более 500 тысяч человек гражданского населения 
страны. Сопротивление алжирского народа усиливается. Нацио
нально-освободительное движение продолжает расти. -

На снимке: участники национально освободительного движения.
(Фотр агентства С иньхуа^
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ПАРТИЙНАЯ 
ЖИЗНЬ Совершенствовать методы работы

i t  i t  i t

Улучшить политическую работу 
с интеллигенцией

В ы ш н я я  пбетановления Бюро ЦК 

КПСС по РСФСР «0  неудовлетвори

тельном состоянии политической ра- 

\/боты среди интеллигенции в Том

ской областной партийной органи

зации» и IV  пленума обкома пар

тии, Кировский райком КПСС и пер

вичные партийные организации 

района проделали некоторую работу 

по усилению политической работы 

среди интеллигенции.

В этом году создана более широкая 

и разносторонняя сеть партийно

го просвещения, значительно увели

чилось в ней число занимающихся 

беспартийных товарищей из интел

лигенции. Увеличилось по сравне

нию с прошлым годом и число же

лающих изучать историю КПСС, 

экономические вопросы, вопросы 

конкретной экономики. В помощь 

им в районе организовано 85  тео

ретических семинаров.

В вузах различными формами по

литического просвещения охвачены 

почти все научные работники.

Большое распространение получи, 

ли теоретические семинары. С инте

ресом изучают научные работники 

вопросы конкретной экономики.

В политехническом институте два 

года назад, например, был один се

минар по конкретной экономике на 

горном факультете, нынче здесь соз

дано 12 семинаров, Они организова

ны на всех факультетах, главным 

образом, для научных работников 

специальных кафедр. О характере 

тематики семинаров можно судить 

по темам, изученным в прош

лом году в семинаре горного фа

культета (руководитель доцент 

Н. Г. Капустин): «Социалистиче

ские принципы размещения произ

водительных сил в стране», «Ана

лиз себестоимости продукции уголь

ных шахт и выявление резервов ее 

снижения», «Организация труда и 

зарплаты в горной промышленно

сти» и другие. Всего было изучено 

8 тем. Опыт работы этого семина

ра был обсужден на заседаний бюро 

райкома КПСС.

Наряду с семинарами по конкрет

ной экономике, значительное распро

странение получили философские се

минары. В тематику философских се. 

'йнаров политехнического института 

. «лючены Как общефилософские 

тросы, так и вопросы фи- 

юфии естествознания (масса и 

чргня, современные взгляды на 

роение материи и другие).

В философских семинарах меди, 

некого института^ где .они получи- 

! особенно большое распростране

ние, изучаются вопросы философии 

естествознания.

Изучение Материалов о сорокале

тии Великого Октября, документов 

Совещаний коммунистических и ра

бочих партий, материалов юбилей

ной сессии Верховного Совета 

СССР значительно активизировало 

работу сети партийного просвеще

ния, В университете, кроме семина

ров, проводятся и теоретические 

конференции.

На высоком уровне прошла теоре

тическая конференция на историко- 

филологическом факультете на те

му «Марксизм-ленинизм о социали

стической революции И диктатуре 

пролетариата».

Теоретические конференции, по. 

священные 40-й годовщине Октября, 

прошли в политехническом инсти

туте.

Для учителей и врачей района

при райкоме КПСС организован пос

тоянно действующий лекторий по 

изучению истории и теории КПСС. 

Для чтения лекций привлечены луч

шие лекторы.

Большинство инженерно-техниче

ских работников промышленных 

предприятий изъявило желание рабо. 

тать в семинарах по конкретной эко

номике, которые организованы на 

заводах. При райкоме КПСС работает 

школа экономического образования.

Наш район располагает квалифи

цированными кадрами, способными 

вести пропаганду на высоком идей

но-теоретическом уровне. В этом го

ду 446 человек наиболее теорети

чески подготовленных представите

лей интеллигенции утверждены 

пропагандистами, руководителями 

семинаров, лекторами и докладчика

ми в парторганизациях района.

Кафедры общественных наук ву

зов оказывают сейчас больше помо

щи в работе семинаров на местах, 

но помощь эта еще недостаточна. 

Требуется усилить помощь пропа

гандистам со стороны райкома и 

горкома КПСС и его Дома политике, 

ского просвещения. ^

При райкоме КПСС для пропаган

дистов кружков организован семи

нар, где пропагандисты в какой-то 

мере получают нужную им помощь, 

а вот для руководителей семинаров 

по конкретной экономике, филосо

фии, истории партии, работающих в 

вузах, такой помощи нет. Городской 

Дом политического просвещения, 

имеющий в штате консультантов, 

лекторов, должен организовать по

мощь руководителям семинаров.

В улучшении партийной пропа

ганды среди интеллигенции сделано 

пока мало. Крупнейшим недостат

ком по-прежнему остается низкий 

уровень многих занятий. В ряде 

семинаров изучение марксистско- 

ленинской теории оторвано От прак

тики коммунистического строитель

ства. Некоторые товарищи, запй. 

савшись в семинар, не принимают 

участия в обсуждении вопросов, по 

существу не работают над собой.

Наиболее серьезным недостатком в 

работе некоторых семинаров по конк

ретной-экономике является то, что 

часто изучение политической эко

номии сводилось лишь к изучению 

вопросов конкретной экономики. 

Подобный недостаток имеет место и 

в работе некоторых семинаров по 

философии, где изучение марксист

ско-ленинской философии подме

няется изучением специальных воп

росов естествознания.

Мало внимания уделяется разоб

лачению буржуазных теорий, бур
жуазной идеологии, разоблачению 

Современного ревизионизма.

Партийные комитеты, райком и 

горком Партии еще недостаточно 

вникают в идейное содержание про

паганды, мало обобщают имеющийся 

положительный опыт работы от. 

дельных семинаров, на котором мож

но учить других. Слабо освещается 

опыт работы лучших пропагандистов 

й в областной газете «Красное Зна

мя».

Райком партии и первичные ор

ганизации на местах допустили 

медлительность в организаторской 

работе по выполнению постановле

ния IV  пленума обкома КПСС,

На промышленных предприятиях 

района стали больше проводить -ме

роприятий, способствующих разви

тию инициативы инженерно-техни

ческих работников в области техни

ческого прогресса. К числу их мож

но отнести технические конферен

ции, собрания рационализаторов, 

внутризаводской и межзаводской 

обмен передовым опытом,

После IV  пленума обкома КПСС 

были проведены производственно- 

технические конференции на заводах 

«Сибэлектромотор», режущих инст

рументов, электроламповом. Была 

проведена межзаводская конферен

ция о путях снижения брака, по
вышения производительности тру

да, использования внутренних ре- 

' зервов предприятия. Активное уча

стие в подготовке и проведении 

конференции приняли инженерно- 

технические работники ряда заво

дов района.

На ряде предприятий проводятся 

вечера инженерно-технических ра

ботников,

Неоднократно проводились совме

стные совещания ученых вузов и 

работников предприятий по вопросам 

содружества и оказания помощи про

мышленным предприятиям. Все круп

ные заводы района имеют хоздогово. 

ры с вузами по решению важных 

для промышленности вопросов.

Однако результаты проделанной 

работы пока еще нельзя считать 

удовлетворительными. Возможности 

к улучшению этой работы с инже

нерно-технической интеллигенцией 

на предприятиях далеко не исполь

зуются.

На предприятиях имеется еще 

много специалистов, которые слабо 

проявляют себя производственной 

и общественной работе. Многие ме

роприятия, которые были намечены 

В ходе обсуждения постановления IV  

пленума обкома партии, остаются 

у нас невыполненными.

Райком партии работает бесси

стемно с кадрами инженерно-техни

ческих работников, не дифференци

рует работу.

Мало еще привлекается интелли

генция к проведению масеово-поЛИ- 

тпческой работы среди трудящихся. 

На многих предприятиях агитколлек

тивы, в числе которых значительная 

часть интеллигенции, работают сла

бо, Слабо используются силы специ

алистов заводов и научных работни. 

ков учебных заведений для чтения 

лекций и докладов среди трудящих

ся.

Бюро обкома КПСС в своем поста

новлении от 15 ноября 1957 года по 

Отчету нашего райкома указало на 

имеющиеся недостатки в работе 

с интеллигенцией в районе и потре

бовало от райкома партии и первич

ных парторганизаций принятия мер 

по их устранению.

Райком партии й первичные пар

тийные организации принимают 

меры к устранению недостатков в 

политической работе среди интелли

генции.

Г. ПУГАЧ, 

секретарь Кировского райкома 

КПСС.

На снимке: передовые произ
водственники, коммунисты Том
ского завода режущих инструмен
тов (слева направо) В . И . Лок
тионов —  механик, рационализа
тор ремонтно-механического цеха, 
Н . П . Кашира —  напайщица 
экспериментального цеха, Н . А .  
Зубов *— слесарь заготовительно-: 
го цеха, Е . И . Белева —  заточнн- 
ца цеха фрезеров и Г . Г . Велик—̂  
слесарь по ремонту оборудования 
цеха сверл. Все они нормы выра
ботки выполняют на 200— 25Q 
процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Парторганизация
в ц е х е

Шестой цех —  основной на на

шем заводе. Здесь производится 

сборка резиновой обуви на конвей

ерах. Это ■—  самый большой кол

лектив на нашем предприятии.

Цех систематически перевыпол

няет производственный план,

Партийная организация у нас 

небольшая. Коммунисты расставле

ны на решающих участках произ

водства. показывают пример в труде. 

Тов. ЛелявиНа —  начальник участ

ка сортировки, член партийного бю

ро цеха. Тов. Зубкова —  бригадир 

конвейера сборки резиновых сапог. 

Ее бригада в цехе занимает первое 

место в социалистическом соревно

вании. Сама тов. Зубкова, как луч

шая работница завода, награждена 

значком «Отличник химической про

мышленности». Тов. Зубкова— член 

цеховою комитета профсоюза, член 

Куйбышевского райкома партии.

Заслуженным уважением в цехе 

пользуется мастер смены участка 

сортировки коммунист тов. Заев- 

ский. Коллектив смены, которым он 

руководит, ежемесячно перевыпол

няет производственный план по 

выпуску продукции.

Бригадирами конвейеров цеха ра

ботают члены КПСС тт. Лаврова, 

Попова, Фролова,

Наш цех в основном молодеж

ный. Партийная организация уде

ляет большое внимание воспитанию 

Юношей и девушек, В цехе создан 

комсомольско-молодежный лекто

рий. Регулярно, три раза в месяц 

читаются лекции, доклады. Агита

торы проводят беседы на участках, 

в сменах и бригадах.

Недавно на заводе была проведе

на Читательская конференция по 

рассказу Михаила Шолохова «Судь

ба человека». Активное участие в 

работе Конференции приняли ком

мунисты и молодежь цеха.

На партийных собраниях комму

нисты обсуждают наиболее важные, 

злободневные вопросы жизни кол

лектива, такие, например, как о 

ходе социалистического соревнова

ния, об улучшений воспитательной 

работы в коллективе, о выполне

нии Устава партии коммунистами 

цеха и многие другие.

Но партийная организация еще 

многое упускает в своей работе, не

мало у нас еще недостатков.

Очень мало помогают .нам работ

ники Куйбышевского райкома и 

Томского горкома партии. Третий 

год работаю я секретарем партий

ной организации пеха. За это вре

мя, безусловно, какой-то опыт пар

тийной работы приобрела. Но все- 

таки я часто встречаюсь с за

труднениями при составлении пла

на, при выборе повестки дня пар

тийных собраний и т. д. Однако 

секретарей цеховых партийных ор

ганизаций учат еще мало,

За последние два года, я помню, 

на заводе работники горкома партии 

были два раза. Их посещения при

несли много полезного секретарям 

цеховых парторганизаций.

Очень понравился нам семинар, 

организованный горкомом партии. 

Мы обсудили доклад «О воспитании 

молодых коммунистов». Секретари 

цеховых парторганизаций обменя

лись опытам, поделились мнениями о 

том, как улучшить работу с молоды

ми Коммунистами, как устранить 

имеющиеся недостатки. На семинаре 

мы получили ценные советы о том, 

как готовить партийные собрания, 

как лучше организовать политиче

ское воспитание коммунистов.

Это хорошо. Но этого мало.

В партийное бюро завода работ

ники райкома н горкома КПСС хоть 

изредка, но заходят, звонят по те

лефону, а вот до цеховых партий

ных организаций не доходят, с ря

довыми коммунистами встречаются 

редко.

Райком и горком партии мало за

нимаются обобщением и распростра

нением опыта лучших цеховых 

парторганизаций.

Работники Райкома, горкома пар

тии чаше должны бывать на ме

стах. глубже изучать опыт работы 

партийных организаций, распрост

ранять его, помогать поднимать роль 

цеховых партийных организаций.

Е. КУЗИНА,

секретарь парторганизации 

цеха сборки резиновой обуви 

Томского завода резиновой 

обуви.

Улучшать руководство местными 
Советами

Залогом успехов в работе местных 

Советов является партийное руко

водство. Кировский районный Совет 

депутатов трудящихся под руковод

ством районного комитета партии до. 

бился некоторых улучшений в хозяй

ственном и культурном строительст

ве. Расширялись и укрепились связи 

депутатов с избирателями, улучши

лась организационно-массовая работа 

Совета.

Заметно активизировалась работа 

постоянных комиссий райсовета.

Улучшению деятельности рай. 

совета способствовало решение V I I  

пленума Томского горкома КПСС, ко

торый обсудил отчет горисполкома. 

В принятом решении указывалось на 

необходимость коренного улучшения 

партийного руководства местными 

Советами.

Выполняя решения пленума и 

бюро горкома КПСС, некоторые парт

организации усилили внимание к 

деятельности депутатов. Это можно 

сказать о парторганизациях завода 

режущих инструментов и электроме

ханического завода. Партийные бюро 

этих заводов стали больше оказывать 

практической помощи депутатам, В 

результате деятельность депутатов 

заметно оживилась.

Однако многие еще партийные бю

ро, как, например, заводов «Сиб- 

эдектромотор» и манометрового, со

вершенно не вникают в работу депу

татов.

организации райисполкома.

В решении пленума горкома КПСС 

указывалось на необходимость акти. 

визации деятельности партийных 

групп Советов. Однако следует ска

зать, что партийная группа Киров

ского райсовета до сих пор не ожи

вила свою работу.

Много недостатков еще в руководи 

стве райкома КПСС исполкомом рай

совета. Райком КПСС подчас вместо! 

того, чтобы развивать и направлять 
инициативу райисполкома, при ре

шении некоторых вопросов подме

няет его.

В решении пленума горкома КПСС, 

принятом по отчету горисполкома, 

исполкому горсовета было предложе

но усилить руководство райисполко

мами. Но, Надо сказать, что с тех 

пор мало что изменилось. Гориспол

ком слабо связан с райисполко

мами и осуществляет лишь бу

мажное руководство ими. Когда-то 

горисполком периодически созывал 

совещания председателей и заведую

щих отделами райисполкома. На этих 

совещаниях обсуждались актуальные 

вопросы советского строительства,' 

раб«тники райисполкомов обменива

лись опытом. К сожалению, послед

ние два года такие совещания не 

проводились, Нередко горисполком не 

считается с райисполкомами, особ"' 

но ври решении жилищных * 

сов.

Задачи хозяйственного и культур-

В последнее время Кировский рай* 'ного строительства требуют дальней, 

ком КПСС стал больше оказывать по. 'шего улучшения партийного руко 

мощи иедшвдлу райсовета., глубже водетва местными Советами. Партий 

интересошрься его работой. В ноябре ные организации должны всемер

на бюро райкома был обсужден во

прос о рассмотрений заявлений и жа

лоб трудпцихся в жилищно-комму

нальном етделе райисполкома.

Заметно усилилось внимание рай

кома КПСС к работе первичной парт-

СПосОбствовать повышению роли м 

стны: Советов, активизировать де 
телыйсть коммунистов-депутатов.

А. ЧУЛАНОВ, 

председатель Кировского райис

полкома.

Партийное руководство 
соревнованием

Политическая 
работа 

в творческих 
коллективах

В Куйбышевском районе находят

ся такие учреждения искусства и 

культуры г. Томска, как областной 

драматический театр, филармония, 

отделение Союза художнаков. 

От состояния политической работы в 

этих учреждениях во многом зависит 

уровень культурно-просветительной 

работы не только нашего района, но 

и области.

В минувшем году несколько улуч

шилась деятельность драматического 

театра и филармонии. Репертуар 

этих творческих коллективов попол

нился произведениями классики, 

произведениями советских драматур. 

гов, работами местных авторов. По

высилась роль художественных сове

тов в выборе репертуара.

Артисты филармонии улучшили 

музыкально-образовательную работу 

среди студенческой молодежи. Лек

ции-концерты с участием симфони

ческого оркестра стали популярны

ми, и им принадлежит большая роль 

в формирований художественно-эсте

тических вкусов молодежи. Возра

стает активность преподавателей 

музыкального училища в учебно- 

воспитательной работе.

Заметно улучшается работа перт 

вичной партийной организации дра

матического театра (секретарь тов. 

Баум).

Во все это только начало той 

большой работы, которую предстоит 

сделать творческим коллективам в 

свете требований партии и народа в 

их деятельности.

Все еще медленно перестраивает

ся работа этих коллективов в свете

постановлений Бюро ЦК КПСС по 

РСФСР «О неудовлетворительном со

стоянии политической работы среди 

интеллигенции в Томской областной 

Партийной организации» и IV  плену

ма обкома КПСС.

Партийные организации театра, 

филармонии, отделения Союза худож

ников. музыкального училища слабо 

еще организуют воспитание творче

ских работников. Куйбышевский 

районный комитет и городской коми

тет партии мало оказывают помощи 

этим партийным организациям, сла

бо учат секретарей и всех коммуни

стов практике партийной работы.

Подчас партийные собрания здесь 

проводятся формально. На них редко 

обсуждаются творческие вопросы 

жизни коллективов. Партийные ор

ганизации филармонии, отделения 

Союза художников в течение года ни 

разу не рассматривали на собраниях 

вопросы политической учебы комму

нистов. воспитательной работы в 

коллективах, слабо поднимали от

ветственность коммунистов за повы

шение ими идейно-политического, 

творческого уровня. В этих парт

организациях недооценивается зна

чение открытых партийных собра

ний.

Серьезным недостатком в работе 

этих партийных организаций яв. 

ляется отсутствие постоянного конт

роля за выполнением принимаемых 

решений. Например, партийная орга

низация театра, обсудив постановле

ние IV  пленума обкома КПСС, приня

ла хорошее, конкретное решение. Од

нако партийная организация не су

мела организовать своевременное вы

полнение этого решения. Особенно 

плохо осуществляется контроль за 

выполнением принятых решений 

в партийных организациях филармо

нии и отделения Союза художников.

Партийная организация филармо- 

нии слабо занимается политическим 

воспитанием артистов симфоническо

го оркестра и особенно эстрадных 

оркестров, работающих в кинотеат

рах имени Горького и имени Черных. 

Работа сети партийного просве

щения в прошлом учебном году была 

организована плохо, лекций и докла

дов в коллективе читалось мало. На 

эти и другие недостатки указывали 

коммунисты на отчетно-выборном 

партийном собрании.

Выполняя Критические замечания 

коммунистов, партийной организация 

приняла ряд мер к устранению недо

статков, но сделаны еще лишь пер

вые шаги по улучшению Политиче

ской работы в коллективе. Партий

ная организация все еще мирятся с 

фактами недисциплинированности, 

аморального поведения отдельных 

членов коллектива.

Парторганизация не всегда дает 

принципиальную оценку непоавиль- 

ному поведению некоторых коммуни. 

стов, в воспитательной работе слабо 

используется сила общественного 

воздействия. Например, коммунист 

тов, Шиманский совершил два про. 

ступка, порочащих высокое звание 

коммуниста. Однако его поведение 

своевременно не нашло принципи

альной оценки в парторганизации.

Партийная организация отделе

ния Союза художников плохо 
организует идеологическую работу, 

яе развивает в коллективе критику 

и самокритику.

В июле 1957 года в газете 

«Красное Знамя» была опубликована 

корреспонденция, в которой отмеча

лись серьезные недостатки в работе 

парторганизации отделения Союза 

художников. Корреспонденция же 

была обсуждена на открытом пар

тийном собрании только в декабре.

Партийные организации твор

ческих коллективов не уделяют 

должного внимания политическому 

воспитанию работников и особенно 

молодежи. Отдельные творческие ра

ботники недооценивают важность по

вышения своего идейно-теоретиче

ского уровня.

При районном комитете партии 

организован лекторий по изучению 

марксистско-ленинской эстетики Для 

творческих работников района. Одна, 

ко лекторий посещает небольшая 

часть творческой интеллигенции. 

Между тем, необходимость в учебе 

есть большая.

Одной из важнейших задач пар

тийных организаций творческих Кол. 

лективов является дальнейшее у к 

репление связи с широкими массами 

трудящихся.

Врачи онкологического диспансера 

й большой теплотой вспоминают о 

встрече с заслуженным артистом 

РСФСР Д. А. Лядовым, во время ко

торой обсуждался спектакль по 

пьесе Алешиной «Одна».

К сожалению, примеры такой свя

зи творческих работников со зрите

лями пока еще очень редки. Отдель

ные артисты театра, художники 

считают, что встречи со зрителями 

мало что им дадут, так как, мол, 

Зрители могут не понять или не

правильно истолковать их мастерст

во. Нет необходимости доказывать 

несостоятельность подобного мнения. 

Каждому настоящему художнику яс

но, что без тесной связи с народом 

нельзя создать подлинно народных, 

высокоидейных художественных про

изведений.

Встречи работников искусства с 

коллективами рабочих, служащих, 

студентами вузов, учащимися техни

кумов и школ должны рассматри

ваться не как кампания, а как по

стоянная работа.

Одной из обязанностей работников 

театра, филармонии, отделения Сою

за художников наряду с показом 

лучших образцов произведений ис

кусства является пропаганда основ

ных положений эстетической науки.

Однако многие творческие работники 

не выступают перед трудящимися с 

лекциями. Из многочисленного отря

да творческих работников района 

только трое являются членами об

щества по распространению полити

ческих и научных знаний.

Значительная часть творческих ра

ботников не принимает активного 

участия в общественной жизни райо

на, города. Мало'среди работников 

искусства пропагандистов, агитато

ров, ,

Недавно прошло городское собра

ние творческой интеллигенции по об

суждению статьи Н. С. Хрущева «За 

тесную связь литературы и искусст

ва с жизнью народа». Внимание уча

стников собрания было сосредоточено 

на нерешенных задачах, стоящих пе. 

ред творческими коллективами горо

да. На собрании говорилось об обя

занности работников искусства быть 

пропагандистами великих идей со

временности, воспитателями молодо

го поколения, боевыми помощника

ми партии в коммунистическом вос

питании трудящихся. Непременным 

условием этого является тесная 

связь с массами, общественностью.

Успешное выполнение партийны

ми организациями творческих кол

лективов задач, поставленных пар

тией, будет способствовать поли

тическому и творческому росту 

интеллигенции, созданию высокоху

дожественных произведений с глубо

ким идейным содержанием.

Райком и горком КПСС должны 

улучшить политическую работу в 

творческих коллективах.

В СИМОНЕНКО, 

секретарь Куйбышевского 

райкома КПСС.

Коллектив паровозного депо стан

ции Томск-Н за одиннадцать меся

цев этого года сэкономил свыше 1 

миллиона рублей, на 10 процентов 

повысил производительность труда, 

значительно снйзиЛ себестоимость 

перевозов.
Годовой план перевозок грузов 

выполнен к 24 ноября, а план про

мывочного ремонта паровозов — • к 

4 ноября.
Добиться этих производственных 

показателей нам помогло социали

стическое соревнование, организо

ванное между паровозными бригада

ми и цехами, рабочими депо,

Соревнуясь за достойную встречу 

сороковой годовщины Великого Ок

тября, машинисты тяжеловесными 

поездами за одиннадцать месяцев 

перевезли сверх плана груза почти 

два иилдиона тонн.

За счет экономного расходования 

топлива паровозники сберегли за 

одиннадцать месяцев Этого года 

2.437 тонн угля.

Смена! которой руководит старший 

машинист, коммунист тов. Свеиков- 

ский, провела десятки тяжеловесных 

поездов, сэкономив при этом сотни 

тонн топлива. Такого успеха коллек

тив смены добился благодаря боль

шой организаторской работе комму

ниста тов. Свейковского среди рабо

чих смены.

Хороших результатов добились и 

ремонтники. Электросварщик тов.

Ковешников, например, работает уже 

в счет 1963 года. Две с лишним го

довых нормы за этот год выполнили 

слесари коммунисты тт. Прйтчин и 

Моисеев.

Итоги соревнования между слеса

рями комп ;г ■ - 11 бригады, токаря

ми мехами ского цеха, машиниста

ми по во : тяжеловесных поез

дов подводя"ч я ежесуточно‘и за де

каду. Резул: ч ч  заносятся на доску 

показателей

Вопросы (чппалистического сорев

нования них и ч в центре внима

ния партийно о бюро.

Партийное бюро серьезное внима. 

ние уделяет работе школ передово

го опыта. Те кол у  нас четы

ре: по эконом »ч топлива, по вожде

нию тяж-лопгсных поездов, по уве

личению межремонтных подъемом* 

пых пробегов, по качеству ремонта 

паровоза;, '■>. н v  ш  способствуют 

p.vnpocTi ■ , редового опыта

работы, Толь” ' за последние два го

да В них об; ч лось передовым мето

дам труда боче половины рабочих 

паровозны а ремонтников.

Регулярно, раз • а —  о д  меся

ца прфодятся технические конфе. 
ренцй, которые являются тоже 

своеобразной формой школы передо

вого оыта.

ДеКбрьский Пленум ЦК КПСС 

возлежа большую ответственность 

на парНйные организации в деле 

улучшвия руководства профсоюзами.

Сейчр партийное бюро направляет 

внимане профсоюзной организа

ции наббрьбу за успешное выполне

ние и -.еревыполнение производст

венной плана, за технический про- 

: гресс, i непрерывный рост произво- 

дителУсти труда, за строжайшую 

бережлзость и экономию, за макси

мально! использование всех резер

вов и вможностей. Особое внимание 

мы рейли обратить на производст- 

венныеговещания, в подготовке и 

проведши которых у нас еще мно

го недоатков.

В ра/ге нашей парторганизации 

еще мно промахов.

Хоте;сь, чтобы работники гор

кома юайкома партии чаще быва

ли неПредственно на предприятии, 

глубже вникали в дела коллек

тива, йогали конкретно, со зна

нием да выявлять недостатки, 

устранъ их. Это будет большая 

польза Ьг дела. Но, к сожалению, 

работай Вокзального райкома, и 

особенйгоркома КПСС, бывают у 
нас ред.

За мувший год у  нас из про- 

мышлев-транспортного отдела гор

кома повал только один работник. 

Он прочая у нас лекцию, и сразу 

ушел. 1 интересуются работники 

промыпнно-транспортного отде

ла ropta КПСС организацией со- 

циалисТеского соревнования: 

только | в течение года собрали 

секрета) первичных парторганиза. 

ций ro.pi для обмена опытом рабо

ты оргазации соревнования. Не 

знаем мтде, на каком промышлен* 

ном принятии Томска хорошо ор-- 

ганнзовз социалистическое сорев

нований кого следует поучиться 

положи'ьному опыту.

За г горком партии провел 

только дин семинар секретарей 

парторШзаций города. Может 

быть, Яшаров больше и прово

дить н(адо, потому что бывают 

они епй по районам, а вот бы

вать ч) в низовых парторганиза- 

цияд, иже знать нужды и запрос 

сы рзмх— это обязательно нуж

но.

Н. КОСЕНКО, 

ротарь партийного бюро 

аровозного депо станции 

Томек-П.
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На конференции солидарности 
стран Азии и Африки

(Окончание),

отвечает глубоким чаяниям наро
дов всего мира. М ы  надеемся на 
их скорое осуществление.

Свет идет с Востока. Нас — 
страны Азии и Африки — обыч
но называют странами Востока. 
Наши предки некогда дали вели
колепные образцы человеческой 
цивилизации. В недавнюю эпоху 
человеческой истории мы пережи
ли длительную и темную ночь. 
М ы  пережили этот мрачный пе
риод, и теперь на Востоке заня
лась заря. Давайте объединимся, 
приложим совместные усилия и 
будем помогать друг другу с тем, 
чтобы снова дать великолепные 
образцы человеческой цивилиза
ции.

КАИ Р , 1 января. (ТАСС). Се
годня на утреннем пленарном за
седании конференции солидарно
сти стран Азии и Африки пред
седатель конференции Анвар Са- 
дат сообщил, что комиссии за
кончили. свою работу и предста
вили на рассмотрение делегатов 
проекты резолюций по обсуждав
шимся вопросам.

Делегаты единодушно йод бур
ные аплодисменты одобрили 
представленные политической ко
миссией резолюции: об империа
лизме; о разоружении и устране
нии угрозы атомной войны; по 
алжирскому вопросу; о расовой 
дискриминации; по палестинско
му вопросу и об Организации 
Эбъединенных Наций.

Конференция единодушно одоб- 
эила также обращение к прави
тельствам С Ш А , СССР и Анг
лии и обращение к ученым мира.

Затем единогласно были при- 
гяты резолюции: об экономиче- 
:ком и техническом сотрудничест- 
зе; о культурном обмене и по со- 
щальным и организационным во- 
гросам.

Вечером в конференц-зале На. 
трского университета состоится 
!аключительное заседание конфе- 
эенции.

КАИ Р , 1 января. (ТАСС). Се- 
юдня вечером в конференц-зале 
■Саирского университета откры- 
юсь заключительное заседание 
тонференции солидарности стран 
Азии и Африки.

На заседании присутствуют все 
делегации, многочисленные гости,

главы иностранных посольств и 
миссий, представители печати 
многих стран мира. В зале долго 
гремят аплодисменты, звучат при
зывы к единству арабских наро
дов, к укреплению независимости, 
приветственные возгласы в честь 
солидарности народов, в честь 
конференции и стран, принявших 
участие в ее работе.

Председатель конференции Ан. 
вар Садат оглашает Декларацию 
конференции стран Азии и Афри
ки. Делегаты бурными аплодис
ментами выражают свое едино
душное одобрение этого докумен
та. В зале вновь раздаются воз
гласы: за мир, солидарность и 
дружбу народов, против империа
лизма, против военных пактов, про
тив Багдадского пакта и империа. 
диетической «доктрины Эйзенхауэ
ра».

С речью от имени всех делега
ций выступила глава индийской 
делегации г-жа Рамешвари Неру.

Речь г-жи Неру была выслу
шана присутствующими с боль
шим вниманием.

Затем с заключительной речью 
выступил председатель конферен
ции Анвар Садат.

Заключительное заседание кон
ференции вылилось в мощную де
монстрацию дружбы и солидарно
сти народов Азии и Африки, за
явивших о своей решимости от
стаивать дело мира и свободы.

Генеральный секретарь конфе
ренции Юсеф Эс-Сибаи пригла
шает на трибуну глав делегаций 
Кении, Алжира, Кипра, Сомали, 
Омана, Камеруна, Уганды, Занзи
бара, Палестины-, Чада. По залу 
вновь прокатываются мощные 
овации. Все встают, провозгла
шая лозунги: «Да здравствует 
мир!», «Да здравствует дружба 
народов!», «Свобода и независи
мость!», «Долой империализм и 
империалистические пакты!».

Находящиеся в президиуме гла
вы делегаций, взявшись за руки, 
салютуют участникам конферен
ции. Присутствующие громом ап
лодисментов приветствуют соли
дарность народов Азии и Афри
ки, ярко проявившуюся в дни ра
боты каирской конференции.

Председательствующий Анвар 
Садат объявляет конференцию 
закрытой. Оркестр исполняет на
циональный гимн Египетской Рес
публики.

В Польской Народной Рес
публике нет такого воеводства, 
где бы не было машинострои
тельных заводов, выросших 
или реконструированных в го
ды народно-демократической 
власти. В послевоенный пе
риод в стране были созданы 
такие новые отрасли машино
строительной промышленно
сти, как-судостроение, тяжелое 
станкостроение, автомобиле
строение, тракторостроение 
и т. д. В минувшем году в Поль
ше сконструировано более 200 
новых типов машин и станков.

Машиностроительный завод 
имени Цегильского в Позна
ни приступил к выпуску кора
бельных двигателей мощностью 
800 лошадиных сил.

На снимке: монтаж кора
бельного двигателя в цехе ма
шиностроительного завода име
ни Цегильского.

(Фото Польского 
центрального фотоагентства).

Год огромных экономических 
успехов Китая

ПЕКИН, 31 декабря. (ТАСС). 

Как передает агентство Синьхуа, 

промышленные предприятия Ки

тая на четыре с лишним процен

та перевыполнили годовые произ
водственные планы. По предвари
тельным подсчетам Государствен
ного экономического комитета, 
стоимость валовой продукции 
промышленности страны (за ис
ключением кустарной промыш
ленности) составила 62,8 милли
арда юаней, т. е. на 6,9 процента 
больше, чем в 1956 году, и на 
17 процентов выше показателей, 
намеченных на 1957 год первым 
пятилетним планом.

Благодаря движению за увели
чение производства и соблюдение 
режима экономии в этом году се
бестоимость промышленной про
дукции предприятий 12 мини
стерств снизилась примерно на 
4,1 процента по сравнению с 
1956 годом.

В этом году в различных про
мышленных отраслях успешно 
прошли опытные испытания мно
гих новых видов продукции. К  
числу важных видов новой про
мышленной продукции относятся 
самолет гражданской авиации 
«АН-2», трехколесный грузовик, 
тонкая листовая сталь для авто
машин и другие.

По данным Государственного 
экономического комитета Китая 
количество крупных промышлен
ных предприятий, сданных в экс
плуатацию в нынешнем году, до
стигло 177, т. е. в среднем через 

каждые 49 часов вступал в строй 

новый крупный завод или шахта. 

1957 год является годом, когда в 

эксплуатацию было сдано наи

большее количество промышлен

ных предприятий по сравнению с 

другими годами первой пятилет

ки.

Итальянская общественность против создания 
в Италии баз атомного и ракетного оружия

РИ М , 1 января. (ТАСС). По
всей стране продолжаются демон
страции протеста против проек
тируемого создания в Италии баз 
атомного и ракетного оружия. 
Резолюции против создания баз 
были одобрены муниципальными 
советами города Новара и насе
ленных пунктов Альфонсине (про. 
винция Равенна), Монтевелио и 
Севиньо (провинция Болонья) и 
Луко-Неи-Марси (провинция 
Акуила).

Провинциальный совет Бари и 

муниципальный совет Катандзаро 

единогласно приняли резолюции, 

призывающие к международному

соглашению о разоружении и о 
прекращении гонки вооружений.

Митинги протеста против соз
дания баз американских атомных 
ракет состоялись в Форли, где 
выступил генеральный секретарь 
Итальянской коммунистической 
федерации молодежи Тривелли, и 
во многих городах провинции Бо
лонья. Митинги состоялись также 
в Чериньола, Монтелеоне, Сан- 
Фердинандо, Конделла и в других 
городах области Апулия, где по 
инициативе сторонников мира 
проводится сбор подписей под 
воззванием против создания в 
этом районе баз ракетного ору
жия.

Численность населения С Ш А
В АШ И Н ГТО Н , 31 декабря. 

(ТАСС). По данным бюро перепи
си С Ш А , население Соединенных 
Штатов на 1 января 1958 года

составляет 172.800 тысяч чело

век. За год население страны вы

росло на 3 миллиона человек.

В Народной Республике Албании подходят к концу работы по 
строительству водосливных сооружений гидростанции имени Энве
ра Ходжи на реке Мати. В середине будущего года электростанция 
войдет в строй действующих предприятий. После окончания строи
тельства мощность станции достигнет 20.000 киловатт.

На снимке: общий вид строительства плотины. ,
(Фото Албанского телеграфного агентства).

„Даллес должен уйти!“
Американская печать требует 

отставки государственного секретаря
НЬЮ -ЙОРК, 1 января. (ТАСС). 

Газета «Чикаго дёйли ньюс», обо
зревая события истекшего года, 
делает из них два вывода. Во- 
первых, заявляет газета, Соеди
ненным Штатам сейчас больше, 
чем когда-либо, необходима «под
линно позитивная политика, поли
тика постоянных поисков и изу
чения новых средств мирного со
существования с русскими», во- 
вторых, государственный секре
тарь Даллес преуспел только в 
одном — вызвал враждебность к 
Соединенным Штатам «со сторо
ны как их друзей, так и их про
тивников». Газета заканчивает 
обзор словами: «Его (Даллеса) от. 
ставка увеличила бы наши на
дежды в наступающем году».

Требования отставки Даллеса 
все чаще появляются в газетах, 
телевизионных передачах и по 
радио. Нью-йоркская газета «Дей
ли ньюс», комментируя эти тре
бования, отмечает, что «движе
ние, развертывающееся под ло
зунгом: «Даллес должен уйти!», 
вызвано настойчивыми утвержде
ниями Даллеса, будто перегово
ры с русскими невозможны»,

Джозеф Олсоп в «Нью-Йорк 
геральд трибюн» 29 декабря пи
сал: «Пока Даллес находится на 
посту государственного секрета
ря, переговоры между двумя ги
гантами невозможны». Газета 
«Пост диспетч», выходящая в 
Сент-Луисе, считает, что государ
ственный секретарь оказал бы 
«замечательную услугу Соединен, 
ным Штатам и их союзникам», 
если бы ушел со своего поста. 
«М ы  знаем позицию Даллеса, — 
писала на днях эта газета. — Он 
стоит все на той же позиции, на 
позиции абсолютного отказа от 
серьезных двусторонних пере
говоров по всем основным вопро
сам».
«Вашингтон пост» опубликовала 

письмо профессора Пенсильван
ского университета Ч. Прайса, 
требующего смещения Даллеса,

как «явно одержимого боязнью 
переговоров с Советским Сою
зом». Автор мотивирует это тре
бование тем, что Даллес беспово
ротно связал себя с политикой 
подготовки новой войны.

«Нью-Йорк Уорлд телеграм энд 
сан» считает, что Даллес. неспо
собен вести серьезные перегово
ры, так как он стремится переде
лать мир по образу и подобию 
Соединенных Штатов. Именно 
эт.о, указывает газета, вызывает 
наибольшее раздражение за пре
делами С Ш А . Перемены нужны, 
заявляет газета, но они нужны 
прежде всего внутри С Ш А , в са
мом государственном департамен
те.

«Чикаго сан энд тайме» упре
кает Даллеса в том, что он про
являет нежелание договориться с 
Советским Союзом, и пишет, что 
американцы ждут от своих лиде
ров откровенного изучения воз
можностей приступить к урегули
рованию. «Даллес же, по его сло
вам, — заключает газета, — 
больше всего верит в «окруже
ние России ракетами». Редактор 
газетного треста «Скриппс Го
вард» Л. Денни в сообщении из 
Лондона, озаглавленном «Долой 
Даллеса!» — Вот новейшая фор
ма антиамериканского движения 
в Англии и в Западной Европе», 
пишет, что против государствен
ного секретаря С Ш А  выступает 
почти вся печать Западной Евро
пы. Газеты, указывает он, «обви
няют Даллеса в создавшемся ту
пике и изображают его в роли 
злого духа, который всякий раз 
ухитряется сорвать Мирное уре
гулирование холодной войны...».

Другие газеты сообщают о тре. 
бованиях отставки Даллеса под 
заголовками: «Великобритания
опасается, что Даллес ведет мир 
к войне!». («Чикаго дейли ньюс»), 
«Возгласы: «Изгнать Даллеса»
ширятся в Европе» («Нью-Йорк 
Уорлд телеграм энд сан») и т. д.Растет армия безработных в С Ш А

НЬЮ -ЙОРК, 1 января. (ТАСС). 
«Наступил новый год, — пишет 
газета «Нью-Йорк пост»,. —  а 
мы слышим все те же знакомые 
истории:

—  Дела шли так плохо, что 
хозяин попросту всех уволил.

— Никто не покупал товары, 
и предприятие закрыли.

—  Наши сбережения исчезли. 
Жене приходится проделывать 
много миль, чтобы сэкономить 
1 цент на хлебе или на бутылке 
молока.

— Странное это начало нового 
года. Я  17 лет служил в одной и 
той же компании, а теперь меня 
уволили.

Это — старая армия с новым 
пополнением, — быстро расту
щая армия нью-йоркских безра
ботных. Сейчас их насчитывается 
280 тысяч. Предсказывают, что

в будущем месяце их будет 386 
тысяч.

Они Стоят в очередях, заполня
ющих сараеобразный дом на 13-й 
улице, где помещается бюро ре
гистрации безработных.

Вот по крутой лестнице подни
мается отец шести детей С. Але- 
гандро. Половину своей 34-лет- 
ней жизни он проработал поли
ровщиком. Его уволили с пред
приятия на острове Лонг-Айленд 
в начале ноября. «Нам сказали, 
чтобы мы наведались в феврале, 
а, может быть, и в марте», — 
рассказывает он.

Алегандро коренастый, невысо. 
кий человек. Ему пришлось прой
ти две мили от дома, но таким 
путем он сэкономил 15 центов. 
«Приходится экономить каждый 
цент, —  сказал он, — занимая 
место в конце очереди».За спиной народов Северной Африки

П АРИЖ , 31 декабря. (ТАСС). 
По сведениям газеты «Юмани- 
те», французское правительство 
ведет в настоящее время пере
говоры с представителями круп
ных американских нефтяных ком. 
паний относительно их участия в 
разведке и эксплуатации нефтя
ных месторождений в Сахаре. Об
суждаемое ими соглашение пре
дусматривает передачу 50 про
центов акций французских нефте
добывающих компаний американ
скому нефтяному тресту «Стан-

дард ойл компани оф Нью-Джер
си», совместную эксплуатацию 
обширных нефтеносных районов 
Сахары, а также паритетное 
участие в прибылях американ
ских и французских компаний.

Комментируя эти переговоры, 
«Юманите» подчеркивает, что 
участники переговоров не учиты
вают одного — мнения населения 
этих районов Сахары, входящих 
в состав Алжира, Марокко. Туни
са, или Французской Западной 
Африки.

Отставка правительства Бен-Гуриона
ТЕЛЬ-АВИВ. 31 декабря. 

(ТАСС). Сегодня премьер-ми
нистр Израиля Бен-Гурион подал 
президенту Бен-Цви заявление об 
отставке своего правительства.

Правительственный кризис, 
продолжавшийся в течение декаб
ря, отражал глубокие разногла
сия по вопросам внешней полити
ки в коалиционном правительстве 
Бен-Гуриона. Партии «Ахдут аво- 
да» и мапам, входившие в состав 
коалиции правительства, учиты
вая настроение более умеренных 
кругов израильской общественно
сти, выступили против авантюри
стической внешней политики пра
вящих кругов Израиля.

Как известно, недавно в печать 
просочились сведения о посылке 
секретной военной миссии в Бонн

для закупки оружия и о предпо
лагаемом втягивании Израиля в 
НАТО . Эти сведения, естествен
но, вызвали тревогу в обществен
ных кругах за дальнейшую судь
бу Израиля. Когда же Бен-Гури
он потребовал от всех партий, 
входящих в правительственную 
коалицию, широких полномочий 
и, в частности, согласия всех пар
тий на посылку военной миссии в 
Бонн, представители «Ахдут аво- 
да» и мапам высказались против 
посылки этой миссии. Подобная 
позиция этих партий вызвала 
раскол коалиций и заставила Бен- 
Гуриона подать президенту Из
раиля заявление об уходе в от
ставку.

Предполагают, что президент 
вновь поручит Бен-Гурнону сфор
мировать новое правительство.

Опасное решение 
английского 

правительства
ЛОНДОН, 1 января. (ТАСС). 

Политические обозреватели газет 
сообщают, что премьер-министр 
и другие министры английского 
правительства совещались с на
чальниками штабов вооруженных 
сил. Они обсуждали планы раз
мещения в Англии четырех аме
риканских баз баллистических 
снарядов.

Обозреватель «Дейли мейл» пи
шет, что позже состоялось заседа
ние кабинета, который одобрил 
эти планы. Обозреватель добав
ляет: «Макмиллан и его коллеги 
дали распоряжение немедленно 
приступить к работам по осмотру 
предполагаемых мест строитель
ства».Увольнения рабочих на западногерманских предприятиях

БЕРЛ И Н , 31 декабря. (ТАСС). 
По сообщениям из Западной Гер
мании, в декабре на промышлен
ных предприятиях Ф РГ продол
жались увольнения рабочих.

Как сообщает агентство АД Н , 
на днях на металлообрабатываю
щ их заводах районов Дилля и Би- 
денкопфа, производящих печи и 
плиты, было уволено 900 рабо
чих. Около тысячи рабочих пере
ведено на 24-часовую рабочую 
неделю. Массовое увольнение ра
бочих вызвано сильным сокраще
нием спроса на продукцию, про
изводимую этими заводами.

В течение декабря число без
работных в Ольденбурге увеличи
лось почти в три раза и превыси
ло 9.200 человек. В последние 
дни здесь осталось без работы 
около 4.600 рабочих-строителей и 
свыше 1.000 человек, занятых на 
производстве кирпича и добыче 
торфа.

Половина населения 
Бразилии неграмотна
МОНТЕВИД ЕО, 1 января. 

(ТАСС). Бразильская еженедель
ная газета «О семанарио» опуб
ликовала статью о состоянии 
школьного образования в Брази
лии. Отметив, что, согласно ста
тистическим данным, половина 
населения страны неграмотна, га
зета указывает, что в Бразилии 
8.300 тыс. детей не могут учить
ся в средних школах из-за высо
кой платы за обучение и высоких 
цен на учебники.

В прошлом году, указывает «О  
семанарио», в 40 учебных заве
дениях столицы Бразилии Рио- 
де-Жанёйро плата за обучение 
увеличилась в два —  три раза. 
На 1958 год намечено новое уве
личение платы за обучение.

В Рио-де-Жанейро двадцать 
процентов средних школ принад
лежит частным владельцам. Эти 
школы превращены ими в доход
ные предприятия. Учителя в этих 
школах, отмечает газета, получа
ют «мизерное жалованье».

В еще худшем состоянии нахо
дится система просвещения в се
верных районах страны. Так, на
пример. в штате Алагоас из каж
дых ста детей в начальных шко
лах учатся только пять.

ИЗВЕЩЕНИЯ
В дни школьных каникул для 

учащихся школ в планетарии со
стоятся следующие лекции:

3 января, в 12 час. дня — 
Есть ли жизнь на других плане
тах?

4 января, в 12 час. дня — 
Проблема межпланетных поле
тов; в 2 часа дня — Происхож
дение Земли и планет; в 4 часа 
дня —  Было ли начало мира?

5 января, в 12 час. дня — 
Проблема межпланетных путеше
ствий.

6 января, в 12 час. дня — Мир 
звезд; в 4 часа дня — В ракете 
на Луну.

7 января, в 12 час. дня — В 
ракете на Луну; в 2 часа дня — 
В ракете на Луну.

8 января, в 12 час. дня — 
Сказки становятся былью.

9 января, в 12 час. дня —  Что 
такое искусственные спутники 
Земли; в 4 часа дня — Проис
хождение Земли и планет.

10 января, в 12 час. дня — 
Искусственные спутники Земли и 
проблема межпланетных путеше
ствий; в .4 часа дня — Прогулка 
по небу.

П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 3 января ожидается: об

лачная, с прояснениями погода, 
местами слабый снег, слабая ме
тель, ветер южный, 10— 15, по 
крайним южным районам — до 17 
метров в секунду . температура 
воздуха 0 — 15 градусов мороза.

4 — 8 января: облачная погода, с 
небольшими прояснениями, време. 
нами снег, метель, ветер юго-за
падный, 3 — 7 метров в секунду, 
временами 10— 12 метров в се
кунду, температура воздуха в

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова

3 января —  «Любовь Яровая».
4 января —  «Когда цветет ака

ция».
Начало спектаклей в 8 часов ве. 

чера._________________________________

К И Н О

Кинотеатр имени М . Горького
3 января —  новый художест

венный фильм «Дом, в котором я 
живу». Сеансы: 9, 12-50, 2-50,
4- 50, 6-50, 8-50, 10-50.

Для детей:
3 января —  «Серый разбой

ник».
4 января —  «Аттестат зрело

сти».
5 января —  «Призвание».
Сеанс в 11 часов утра.

Зал кинохроники.
3 января —  новый докумен

тальный фильм «Тридцатитысяч

ники». Сеансы: 10, 11-10, 12-20,
1-30, 2-40, 3-50, 5, 6-10, 7-20,
8-30, 9-40, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных
3 января. Большой зал — 

«Дом, в котором я живу». Сеан
сы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40,
6-35, 8-30, 10-25. Малый зал — 
«Авиценна». Сеансы: 1-30, 3-20,
5- 10, 7, 8-50, 10-40.

К Л УБ  И М ЕН И  С ТАЛ И Н А
5 января — «Снежная короле 

ва».
6 января — «Застава в горах».
7 января — «Девочка и кро

кодил».
8 января —  «Старик Хотта- 

быч».
9 января —  «Серый разбой

ник». , t
10 января —• «Приключение , v 

Артемкн».
11 января— «Дети партизана»,
12 января — «Два друга».
Начало в 11 часов утра.

Томскому шпалопропиточном; 
заводу требуются на постоянну» 
работу: инженеры-механики, тех 
ники-механики и опытные электро 
монтеры.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: г. Томск, улиц: 

Трудовая, 20.
5 — 4.

Томское строительно-монтажное 
управление радиофикации д‘ 
1 февраля проводит заключе 
ние договоров с хозяйствен 
ными организациями на 195! 
год по проведению работ по ра
диофикации и телефонизации е 
г. Томске, городах, рабочих посел. 
ках и других населенных пункта: 
области.

Обращаться: г. Томск, улица 
Неточная, 36.

3 — 2.Ф Томская областная контора кинопроката
с 3 я н в а р я  1958 г. в ы п ус к а е т  н а  э к р а н ы  кин отеатро в  

кин оп ов есть

Автор сценария —И. Ольшанский. 
Режиссеры-постановщики—Л. Кулиджанов, Я. Сегель. 
Композитор—Ю. Бирюков.
Текст песни—А. Фатьянова.

В х:

5

р о л я

Семья Давыдовых: мать — В. Телегина, отец — Н. Близ» 
Константин—Е. Матвеев, Катя—Р. Шорохова, Николай, ее м; 
П. Шальнов, Сережа — В. Земляникин, Дмитрий Каширг 
М. Ульянов, Лида, его жена—Е. Мышкова, актриса—К. рлаш

Производство киностудии им. М. Горького, 1957 г.

♦  Томский государственный университет имени В. В. Куйоы- 
шева объявляет, что 15 января 1958 года, в 7 часов вечера, 
в 1 аудитории С Ф ТИ  на заседании объединенного ученого со
вета физического и радиофизического факультетов состоится

З А Щ И Т А  Д ИС СЕРТАЦ ИИ

В. Н. Елизарьевой на тему: «Исследование возбуждения 
вращётельных состояний некоторых двухатомных молекул 
в тлеющем разряде», представленной на соискание ученой 
степени кандидата физико-математических наук, 

ф  С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке СФТИ. ф

у  1 у
7  Томский государственный университет имени В. В. Куй- у
У бышева извещает, что 14 января 1958 года, в 7 часов вече- J n  
!== ра, в 317-й аудитории Т Г У  на заседании ученого совета1—  

биолого-почвенного факультета состоится публичная

•З А Щ И ТА  Д ИС СЕРТАЦ ИИ ,

представленной на соискание ученой степени кандидата 
биологических наук И. X . Сухаревой на тему: «Озимая роц;ь 

_  как кормовая культура в условиях Томской области». \ [
А С диссертацией можно ознакомиться в научной библиоте- Д  

^  ке университета. ’ Д

ьГО С УД АРС ТВЕН Н АЯ  КО Н ТРО Л ЬН АЯ  Л АБО РАТО РИ Я  

ПО И ЗМ ЕРИ ТЕЛ ЬН О Й  ТЕ ХН И К Е Ц
доводит до сведения всех организаций и предприятий, что 

сроки обязательной государственной поверки всех мер и изме
рительных приборов на 1958 год для районов г. Томска уста
новлены:

Куйбышевскому району — с 5 января по 15 февраля,
Кировскому району —  с 1 апреля по 15 мая,
Вокзальному району —  с 1 июля по 15 августа.
Сроки поверок приборов в сельских районах и городах об

ласти будут опубликованы районными и городскими Советами 
депутатов трудящихся за 15 дней до начала проведения пове
рок в каждом районе.

Гослаборатория напоминает, что по истечении установлен
ных сроков поверки обнаруженные неповеренные приборы 
будут изъяты из употребления, а лица, допустившие пользо
вание незаконными приборами, будут привлекаться к ответог. 
венности.

Ответственность за прекращение работы предприятии 
вследствие изъятия незаконных приборов возлагается на ру
ководителей предприятий.

За справками обращаться: г. Томск, Кооперативный переу
лок, 4, телефон 23-35.

первой иода ночью
3 — 8 гр днем—  от 3
градусо о 1 градуса
тепла, : )вине перио-
да ночь :ДУС0В МОРО-
за, дне& усов мороза.

Редак ЬМ И ЧЕВ .

Гортопсбыт доводит до сведе
ния граждан и организаций, что 
до 10 января ’ 1958 года бу
дет производиться перерегистра

ция талонов и счетов на топливо.

Неперерегистрированные тало
ны и счета будут считаться 
недействительными.

Администрация.

Трест «Гидродормост» до 
10 января производит перереги
страцию неиспользованных ' тало
нов на гравий предприятиями и 
организациями по состоянию на 
1 января 1958 года.

Неперерегистрированные тало
ны на гравий будут считаться не
действительными.

3 — 1.

Адре, . едакции: гор. Томск, просо, им. Ленина. 13. телефоны: для справок 
партийной жизни —- 37.77 и 42 .44 , п р о п а г а н д ы 47-45, вузов, школ и культуры

(круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37, заместит 
— 42.48, сельского хозяйства — 37.39, промышленного —  
52.23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37.36, директор

Гр-н Остольский Борис Михай
лович, проживающий в " ф 
улица Большая 
кв. 3. возбуждает 
жении брака с гр- 
Ниной Михайловы 
щей в г. Томске, 
ская, 63, кв. 2.

Дело подлежит ; 
народном суде 2-г 
бышевского района .. .

ра —  51.75, ответ. секретаря — 31-19, секретариата — 42.40, отде 
| писем —  37-38 и 31.47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издател*

- >

7)

Требуются на постоянную рабо
ту: рабочие на пилораму, плотники 
и каменщики.

Оплата труда сдельная.
Принятые обеспечиваются теп. 

лой спецодеждой.

Обращаться: г. Томск, улица 
Бойкова, 51, отдел кадров. 3— 3

— 37.72.
\

кзо о о о з г. Томск, типография JVe 2 «Красное Знамя», Тираж 82 тыс. экз.
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